

[En entrevista, Eduardo Huchim, ex consejero electoral de la CDMX, habló sobre el desarrollo de la marcha en defensa del INE.](#)

(2022-11-13), 103.3 Radio Fórmula , Fórmula Noticias USA, Juan Francisco Rocha, (Entrevista) - 14:36:55, Duración: 00:05:11 Precio \$959,435.00

JUAN FRANCISCO ROCHA, CONDUCTOR: Saludamos al maestro Eduardo Huchim, experto en temas electorales, periodista, ex Consejero Electoral en la Ciudad de México. Gracias, como siempre, estimado Eduardo, por tu confianza en este espacio. ¿Qué te pareció por fin ya la marcha? Se habló muchísimo sobre este ejercicio en días anteriores. Ya ha concluido. ¿Y cuáles son tus impresiones?

EDUARDO HUCHIM, PERIODISTA, ES CONSEJERO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Pues, lo primero que habría que decir, Juan Francisco, Romina, es que hay que celebrar la realización de esta marcha. Hay que celebrarla porque muestra que nuestra democracia, lentamente; pero ha estado avanzando. Se pudo gritar y argumentar contra una iniciativa presidencial; se pudo vociferar contra el Presidente; se pudo presentar una argumentación polémica; pero no pasa nada. Los reportes son de que todo pudo desarrollarse en paz. Por eso digo que hay que celebrarlo. Fueron miles de personas que salieron a las calles a marchar y lo hicieron con plena libertad, no hubo represión, no hubo violencia. Por eso digo que hay que celebrar que esta marcha se haya realizado.

Es claro que el Presidente de la República y el partido en el poder, pues no, a ellos no les resulta grata esa marcha; pero lo importante es eso, que se pudo realizar en un ambiente democrático, festivo. Y me parece que esto sí es un avance o es una muestra de un avance democrático. Hay quienes opinan lo contrario y eso es muy respetable; pero hoy vimos la democracia en acción. El hecho, la marcha en sí es celebrable.

Ahora bien, si nos introducimos en las motivaciones de la marcha, con su grito de combate de que “al INE no se toca”, pues ahí sí que empezamos con una...digamos, con una premisa inexacta, por decir lo menos porque se está diciendo que se está pretendiendo la desaparición del Instituto Nacional Electoral. Y esto, pues eso sencillamente no es así. Incluso en la propia iniciativa se establece que se sustituye al Instituto Nacional Electoral por un Instituto Nacional con otro nombre; pero que, en esencia es el mismo, aunque con una evolución que es natural en cualquier institución humana, diría yo. Es natural que vayan cambiando conforme las circunstancias van cambiando y los movimientos sociales van cambiando también, eso ya es otra cosa, es lamentable que usen una premisa falsa; pero para ellos es legítima está bien. El INE es, yo diría, criticable por varias razones; pero digamos que quienes piensan que hay que defenderlo pues está bien que lo hagan.

JUAN FRANCISCO ROCHA: Sí, hay quienes pedían más presupuesto, decían que se atentaba contra la democracia con esta reforma. Pero, bueno, no sé si tú esperabas una mayor participación. Ya no nos queremos meter en temas de cifras porque uno nunca queda bien con nadie; pero se habló mucho sobre esta convocatoria, varios grupos, 50 organizaciones participaron, yo no sé si tú consideras que no se cumplió el objetivo. ¿Cómo lo ves tú desde lo que hizo la oposición este día?

EDUARDO HUCHIM: Pues, en eso de las cifras, Juan Francisco suele darse siempre que un bando aumenta desproporcionadamente las cifras y a veces el otro bando, las cifras se disminuyen y se habla de fracasos. Yo creo que lo importante pudo celebrarse en un ambiente de crispación; pero de una manera tranquila y ahí están sus planteamientos, ahí está lo que dicen defender y está bien que así sea. Insisto, que eso es lo celebrable, más allá de las cifras, si fueron tantos o cuántos más o menos. Y, bueno, sí, lo que decías, pedir más presupuesto para el INE, francamente es una desmesura.

JUAN FRANCISCO ROCHA: Sí, la verdad yo estoy de acuerdo contigo. Pues, nos gana el tiempo, Maestro; pero un placer, de verdad, tenerte con nosotros siempre.

EDUARDO HUCHIM: Muy buenas tardes, Juan Francisco, un abrazo.

SEM